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Sportverein Lohhof e.V.      Unterschleißheim, den 04.05.2012 
Protokoll der Mitgliederversammlung      
vom 26.4.2012 

 
 
Ort:  Unterschleißheim, Parkgaststätte 
 
Anwesend: siehe Anwesenheitsliste 
 
Beginn: 19:40 Uhr 
Ende:  22:00 Uhr 
 
 
1. Bericht des Präsidiums 
 

Brigitte Weinzierl begrüßt den Ersten Bürgermeister und Dritten Bürgermeister, Rolf Zeitler 
und Christoph Böck, sowie Stadträte der Stadt Unterschleißheim, den Ehrenpräsidenten des 
SVL, Othmar Kieslich, die Vorsitzende des BLSV Kreis13, Friedl Häußler, und die 
Anwesenden und weist auf die rechtzeitige wie auch ordnungsgemäße Ladung zur 
Mitgliederversammlung hin, unter anderem im Lohhofer- und Landkreisanzeiger formgerecht 
im vollen Wortlaut am 11.04.2012 und im Münchner Merkur am 25.04.2012 veröffentlicht 
sowie im Internet auf der Homepage des SV Lohhof. 

  
Die Tagesordnung wird einstimmig angenommen, zu Punkt 10 der Tagesordnung, Anträge 
und Verschiedenes, liegen keine Anträge vor. Die Versammlung ist beschlussfähig. 
 
Die Präsidentin erinnert an die im vergangenen Jahr verstorbenen Mitglieder und bittet die 
Anwesenden sich zum Gedenken an die Toten von den Plätzen zu erheben. 
 
In ihrem Jahresbericht erwähnt die Präsidentin die wesentlichen Aktivitäten und Entwicklungen 
des vergangenen Jahres und gibt einen Ausblick auf die kommenden Ereignisse wie zum 
Beispiel die Jugendolympiade des Landkreises München, bei der der SV Lohhof Ausrichter 
von acht der vorgesehenen 17 Sportarten ist. 
Finanziell konnte 2011 mit einem Überschuss von 300,13 EUR abgeschlossen werden, das 
Gesamtvermögen bleib damit nahezu unverändert bei 251.974,83 EUR. 
 
Brigitte Weinzierl bedankt sich schließlich bei den Mitarbeiterinnen in der Geschäftsstelle 
sowie allen Mitgliedern und Funktionsträgern des Vereins wie auch Förderern und Eltern für 
die im Jahr 2011 geleistete Arbeit und schließt mit dem Hinweis auf eine gute 
Zusammenarbeit in 2012. 
 
Zu dem Bericht der Präsidentin, der diesem Protokoll als Anlage beigefügt ist, gibt es keine 
Wortmeldung. 
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2. Berichte der Abteilungsleiter 
 
- Fußball: Fritz Eisenschenk: 

Im vergangenen Jahr wurden die Schulden der Abteilung um 18.000 EUR 
abgebaut und belaufen sich aktuell auf ca. 45.000 EUR. 
Die Mitgliederzahl konnte konstant gehalten werden und beträgt nun ca. 600 
Mitglieder. 
Auf der sportlichen Seite wurden im Seniorenbereich stagnierende Erfolge 
realisiert, der Ligaerhalt der ersten Mannschaft ist noch nicht gesichert. 
Im Jugendbereich sind in der Junioren-Förder-Gemeinschaft (JFG) München 
Land Nord, die mit 8 Mannschaften am Spielbetrieb teilnimmt, ca. 60 Spieler des 
SVL aktiv. 
Die gute Zusammenarbeit mit dem Präsidium, der Geschäftsstelle und den 
Stadtwerken sowie die Unterstützung durch den Stadtrat und Bürgermeister der 
Stadt Unterschleißheim werden hervorgehoben.  

 
 - Turnen: Stefan Frisch: 

Der Bericht ist als Anlage beigefügt. 
 

- Tischtennis: Wolfgang Preischl: 
Die Abteilung hat zum 01.01.12 insgesamt 86 Mitglieder, davon 23 Jugendliche 
und 63 Erwachsene. Mit drei Herren-, einer Damen- sowie einer 
Jugendmannschaft wird am Spielbetrieb teilgenommen. 
Die Finanzen in 2010 waren leicht im Plus, die Ausgaben wurden vor allem für 
Übungsleiter, Fahrkosten sowie Training der Jugend verwendet. 
Im Sommer erfolgt die Beteiligung an der Jugendolympiade (21.07.) und der 
Aktion ‚Schöner Ferientag’. 

 
- Tennis Lohhof: Karl Horst: 
 Karl Horst stellt sich der Versammlung als neuer Abteilungsleiter vor, der neue 

einheitliche Abteilungsname lautet nun Tennis Lohhof (bisher: Tennis 1). Zum 
Stand 01.01.2012 hatte die Abteilung 345 Mitglieder, 1/3 der Mitglieder sind 
unter 18 Jahre und 1/3 über 60 Jahre alt. 

 Wirtschaftlich kommt die Abteilung mit den vorhandenen Mitteln über die 
Runden. Im vergangenen Jahr wurde die Erneuerung der Allwetteranlage 
abgeschlossen, für das laufende Jahr ist keine bauliche Maßnahme vorgesehen. 
Mit 8 Kinder- und Jugendmannschaften sowie 11 Damen- und 
Herrenmannschaften wird am Spielbetrieb teilgenommen, hervorzuheben ist 
dabei Damen 50 in der Landesliga sowie Herren in der Bezirksliga. In diesem 
Jahr wird zum vierten Mal ein Jugend- und Nachwuchsturnier als 
Ranglistenturnier von der Abteilung ausgerichtet (31.05. – 03.06.12). 
Die Ergebnisse der verbesserten Zusammenarbeit mit dem Tennispark 
Unterschleißheim werden hervorgehoben: gemeinsame SVL-
Vereinsmeisterschaft Ende Juli 2012, gemeinsame Tennisschule und 
regelmäßige Treffen der Abteilungsleitungen. 
 

- Judo: Peter Fuchs: 
 Die Abteilung gliedert sich in vier Gruppen, Aikido, Judo, Ju-jutsu und Karate. 

Die Mitgliederzahl zum 31.12.2011 hat sich auf 284 reduziert, 62% der Mitglieder 
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sind im Kinder- und Jugendbereich. Die Finanzen wurden in 2011 mit einem 
Defizit von 4660 EUR abgeschlossen, bedingt vor allem durch die Anschaffung 
von 220 neuen Matten für das Ranglistenturnier. Im Spitzensport wurden bei 
Karate herausragende Ergebnis durch Teilnahme bei Deutscher Meisterschaft 
und Europameisterschaft erzielt. 

 Am 23.06.12 feiert die Abteilung ihr 40-jähriges Bestehen im BallhausForum. 
 
- Leichtathletik: Stefan Schneiders: 
 Die Abteilung hat Ende 2011 269 Mitglieder, davon 50% Kinder und Jugendliche. 

126 unter 18 Jahre. Der Kassenstand ist mit einem Guthaben von über 38 kEUR 
weiterhin stabil, obwohl Trainingsanschaffungen getätigt und in die Ausbildung 
von Übungsleiter investiert wurde. Organisatorisch ist die Abteilung nun 
Oberbayern Nord statt bisher Oberbayern Südwest zugeordnet, so dass weniger 
Fahrtzeiten zu den Wettkämpfen anfallen werden. 
Beim Breitensport wurde mit 101 Teilnehmern ein Rekord bei der Abnahme des 
Sportabzeichens erzielt, 42 Kinder und Jugendliche sowie 59 Erwachsene, 
während für den Spitzensport stellvertretend die Erfolge von Alina Schwaiger 
und Georg Haltmeier hervorgehoben werden. 
Beim 17. Lohhofer Osterlauf in 2011 und dem 18. Lohhofer Osterlauf vor einem 
Monat waren jeweils mehr als 700 Läufer am Start gewesen, davon 350 Kinder 
über 2,2 km. Die Gruppenpreise für Schulen wie auch Vereinen wurden sehr 
positiv angenommen. Stefan Schneiders dankt Brigitte Weinzierl für die 
kurzfristige Aushilfe bei der EDV sowie den 40 Helfern, Feuerwehr, Stadt, Polizei 
und Rotem Kreuz für die tatkräftige Unterstützung der Veranstaltung. 
Abschließend wird auf das Programm der Jugendolympiade am 20.07.2011 mit 
Leichtathletik sowie den 19. Lohhofer Osterlauf am 23.03.12 hingewiesen. 
 

- Volleyball: Matthias Kock 
Ein Dank wird der Stadt sowie Stadtrat von Unterschleißheim, Sponsoren, 
Geschäftsstelle sowie der Revision ausgesprochen.  
Von den sportlichen Erfolgen ist die Deutsche Meisterschaft der Jugend U20 
weiblich hervorzuheben. In 2014 soll die neue BOS/FOS-Turnhalle fertiggestellt 
sein, so dass in Unterschleißheim dann eine bundesligataugliche Halle mit einer 
ausreichenden Anzahl von Zuschauerplätzen zur Verfügung stehen wird. 
Am 14.07.12 wird der KiO-BusinessBeachCup stattfinden, Anmeldungen sind 
noch möglich. Im vergangenen Jahr konnten 10 k EUR Spenden erzielt werden. 
Zum Saisonabschluss lädt Matthias Kock für den Samstag, 28.04.12. zum 
Heimspiel der ersten Damenmannschaft in die COG-Turnhalle ein. 

 
- Schwimmen: Georg Wolf: 
 Die Abteilung hat 454 Mitglieder, es gibt Wartelisten von ca. 1 ½ bis 2 Jahren für 

Neumitglieder bei den Anfängern, sowie ganz neu bei den Masters. Dem 
gesamten Vorstand wird für die gute Zusammenarbeit gedankt.  

 Negativ auf Teilnehmerzahl bei den Wettkämpfen hat sich die Erhöhung der 
Jahreslizenz durch den DSV (Deutscher Schwimmverband) ausgewirkt.  

  
- Badminton: Robert Jost 
 Die Abteilung hat ca. 200 Mitglieder. Die Finanzen sind ausgeglichen. Mit fünf 

Erwachsenen-, einer Jugend- und einer Schülermannschaft wird am Spielbetrieb 
teilgenommen, die erste Mannschaft spielt in der Bezirksoberliga. Der Fokus 
liegt bei der Jugendarbeit durch Training für den Wettkampf und soziale 
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Veranstaltungen. Zur Aktion ‚Schöner Ferientag‘ hat die Abteilung eine positive 
Resonanz wie auch neue Mitglieder bekommen, ein Jugendqualifizierungsturnier 
wurde durchgeführt. Für das aktuelle Jahr ist die Teilnahme an der Aktion 
‚Schöner Ferientag‘ und der Jugendolympiade vorgesehen. 

 Gedankt wird Tom Scheider, Tom Gailer sowie der Geschäftsstelle. 
  
- Reha: Frank Kuroschinski 
 Die Mitgliederzahl der Abteilung ist mit durchschnittlich 40 bis 45 Mitgliedern 

konstant. Es stehen drei Übungsleiter zur Verfügung, ein vierter Übungsleiter ist 
in der Ausbildung. Bei der Leistungsgruppe Schwimmen konnte eine 
süddeutsche Meisterschaft errungen werden. Für 2012 ist der Ausbau der 
Leistungsgruppe geplant, auch mit der Abteilung Judo ist eine Zusammenarbeit 
vorgesehen. Die eingenommenen Gelder wurden in die Leistungssportförderung 
investiert sowie zur Anschaffung neuer Sportgeräte. Ein Dank wird der 
Vereinsführung und der Geschäftsstelle ausgesprochen. 

  
- Herzgruppe: Ursula Hamann 
 Die Abteilung besteht seit 24 Jahren und hat zurzeit 69 Mitglieder. Drei 

ehemalige Mitglieder der Herzgruppe haben beim Sportabzeichen mitgemacht, 
die Schwimmhalle des SBZ konnte benutzt werden. Im Rahmen des regen 
geselligen Beisammenseins wurde ein Ausflug zum Starnberger See 
unternommen, demnächst steht ein Ausflug nach Passau an. Gedankt wird 
Brigitte Weinzierl und Daniela Klimke wie auch dem Ersten Bürgermeister und 
der Stadt Unterschleißheim. 

 
- Rolling Wheels: 
 Die Abteilung ist bei der Mitgliederversammlung nicht vertreten. Die Präsidentin 

erläutert dass eine neue Abteilungsleitung gefunden wurde und dadurch die 
Abteilung wesentlicher aktiver geworden ist. Die Abteilung hat beschlossen, 
einen Platzwart für die Anlage einzustellen. 

 
- Tennispark Unterschleißheim: Petra Kubin 
 In der Abteilungsleitung ergaben sich Änderungen. Ein Dank wird dem Präsidium 

und der Geschäftsstelle ausgesprochen. Die Mitgliederzahl ist im vergangenen 
Jahr auf 117 gesunken, vor allem auf Grund des Weggangs von Herren 30 
erfolgten viele Kündigungen. Finanziell wurde das vergangene Jahr mit einem 
Minus abgeschlossen, da 9.000 EUR für die Plätze aufgewendet werden 
mussten. Der Pflicht-Arbeitsdienst reicht nicht aus um die Kosten zu decken. In 
2012 werden vier Jugend- und fünf Erwachsenenmannschaften am Spielbetrieb 
teilgenehmen. Die Tennisschule wurde gewechselt, bei der Vereinsgaststätte 
konnte ein erfolgreicher Pächterwechsel erreicht werden. Auf das 
Schleiferlturnier am 1. Mai 2012 wird hingewiesen, weitere Termine sind auf der 
Homepage einzusehen. 

 
Zu den Berichten der Abteilungen gibt es keine Wortmeldung. 
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3. Rechenschaftsbericht des Schatzmeisters 
 

Der Geschäftsbericht für das Jahr 2011 und den Jahresabschluss trägt die Schatzmeisterin 
Erika Hecht ausführlich vor. Beide Berichte sind dem Protokoll als Anlage beigefügt. Die 
Schatzmeisterin dankt allen Abteilungen, Brigitte Weinzierl, Carolin Kock und Daniela Klimke 
für die gute Zusammenarbeit. Es gibt keine Wortmeldungen zum Rechenschaftsbericht. 
 

 
4. Bericht der Rechnungs- und Kassenprüfer 
 

Revisor Günter Balham verliest den Bericht, der diesem Protokoll beigelegt ist. Es wurden 
keine Beanstandungen und ein einwandfreier Abschluss festgestellt. 
Ein persönlicher Dank wird für den Einsatz der Ehrenamtlichen ausgesprochen, besonders die 
Geschäftsstelle wird wegen ihrer Offenheit, Hilfsbereitschaft und Kenntnissen von Günter 
Balham gelobt. 
Es gibt keine Wortmeldungen zum Revisionsbericht. 

 
 
5. Entlastung des Präsidiums 
 

Der Revisor empfiehlt der Mitgliederversammlung die Entlastung des Präsidiums. Dem Antrag 
wird ohne Gegenstimmen entsprochen. Das Präsidium ist damit einstimmig entlastet. 

 
 
6. Bestätigung der Ernennung der Pressewartin Petra Halbig 
 

Am 7. Juni 2011 wurde Petra Halbig durch den VAS zur Pressewartin ernannt, es bedarf nun 
laut Satzung noch die Bestätigung durch die Mitgliederversammlung. Petra Halbig ist heute 
leider verhindert; sie macht die Arbeit der Pressewartin gerne mit viel Elan und Spaß, unter 
anderem wurde der vierteljährlich erscheinende Newsletter wurde von ihr eingeführt. Die 
Bestätigung der Ernennung erfolgt einstimmig durch die Mitgliederversammlung. 

 
 
7. Ehrung der langjährigen Mitglieder 
 

Brigitte Weinzierl weist auf die letztmalig gültige Übergangsphase bzgl. alter und neuer 
Regelung hin. Die Präsidentin nimmt die Ehrung vor und überreicht den zu Ehrenden jeweils 
eine Urkunde und eine Anstecknadel. Geehrt wurden Mitglieder für 15, 20, 25, 30, 35, 40, 50 
und 60 Jahre Mitgliedschaft beim SVL. 

 
 
8. Vorlage des Haushaltsplanes 2012 
 

Schatzmeisterin Erika Hecht präsentiert den Haushaltsplan 2012, der dem Protokoll als 
Anlage beigefügt wird. Von den Mitgliedern werden keine Fragen zum Haushaltsplan gestellt. 

 
 
9. Beschluss des Haushaltsplans 
 

Der Haushaltsplan, der Einnahmen und Ausgaben von jeweils 1.167.549,- EUR vorsieht, wird 
ohne Gegenstimmen einstimmig beschlossen. 
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10.  Anträge und Verschiedenes 
 

Es liegen keine Anträge vor und es gibt keine Wortmeldungen durch die Mitglieder. 
 
Die Präsidentin dankt allen erschienenen Mitgliedern. Sie wünscht den Anwesenden ein 
verletzungsfreies Jahr sowie einen guten Nachhauseweg und schließt die Veranstaltung. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

Stefan Guggenmos       Brigitte Weinzierl 
  Schriftführer            Präsidentin 


